

Erasmus+ : pour une Europe citoyenne et engagée !
Erasmus+: supporting active citizenship in Europe!

Programme provisoire / Draft programme

Lieu/Location :

Hôtel de Région Occitanie

22, boulevard du maréchal Juin, Toulouse

Mardi 28 novembre 2023 / Tuesday 28th of November :

11h30 Inscription / Participant registration

12h – 13h30 Déjeuner / Lunch

13h30 – 14h Ouverture / Opening speeches

- . **Nadia PELLEFIGUE**, Vice-Présidente en charge des Relations Internationales, Européennes, de l'Enseignement supérieur et de la Recherche, Région Occitanie
- . **Nelly FESSEAU**, directrice de l'Agence Erasmus+ France / Education Formation
- . **Mathieu ROUMEGOUS**, directeur de l'Agence Erasmus+ France / Jeunesse & Sports
- . **Prisca THEVENOT**, Secrétaire d'État auprès du ministre de l'Education nationale et de la Jeunesse, chargée de la Jeunesse et du Service national universel (Message vidéo)

14h – 14h45 Session Plénière 1 / Plenary session 1¹

Comment le programme Erasmus+ peut-il faciliter la conscience / l'ouverture interculturelle européenne ?

How can the Erasmus+ programme facilitate European intercultural awareness?

- . **Pia AHRENKILDE-HANSEN**, directrice de la DG EAC Commission européenne (Message vidéo)
- . **Thibaut HAAN**, délégué général du Parlement européen des jeunes
- . **Djamel BENIA**, directeur de l'ADICE, Projets Erasmus+ Education Formation & Jeunesse et Sport
- . **Andres SOUSA**, principal du Collège Le Bastion à Carcassonne, Projet Erasmus+ Education Formation sur l'ouverture interculturelle
- . **Divina FRAU-MEIGS**, chercheuse, Université Sorbonne Nouvelle, experte en éducation aux médias et à l'information, experte EPALE

14h45 – 15h30 Session Plénière 2 / Plenary session 2

Comment le programme Erasmus+ peut-il être un levier d'engagement citoyen ?

How can the Erasmus+ programme promote citizen engagement?

- . **Sara PAGLIAI**, directrice Agence Erasmus+ Italienne -INDIRE-
- . **Joana FREITAS**, coordinatrice du Salto participation & Information -Agence Erasmus+ Estonie

¹ Les plénières sont retransmises en distanciel / *Plenary sessions are broadcast remotely via live streaming*
En présentiel : FR EN : traduction simultanée au casque / *On-site : French/English simultaneous translation via headphones*

Conférence européenne Erasmus+
Toulouse, les 28 & 29 novembre 2023

- **Olivier GINESTE**, chargé des questions européennes à l'Union nationale des Maisons Familiales et Rurales - MFR
- **Léonard LY TRI**, délégué général d'Erasmus Student Network -ESN- France
- **Fransez POISSON**, Chercheur à l'École des Hautes Etudes en Santé Publique (EHESP)

15h30 – 16h30 Café réseautage / *Networking coffee/ Corners*

Ces moments vous permettent d'échanger entre participants français et européens en vue de futures coopérations et / ou d'échanger avec les personnels des Agences Erasmus+ autour de "corners" sur les sujets suivants : mobilité, coopération, publications Erasmus+, Europass/Youthpass, EPALE, AEFA, Jean Monnet, SALTO Participation Information.

These time-slots provide an opportunity for French and European participants to discuss future cooperation and / or exchange views with staff from the Erasmus+ Agencies at "corners" on the following subjects: mobility, cooperation, Erasmus+ publications, Europass/Youthpass, EPALE, AEFA, Jean Monnet, SALTO Participation Information.

16h30 – 17h30 Remise des prix / *Ceremony for the European Innovative Teaching Awards and the European Language Label*

17h30 Clôture de l'après-midi par **Nelly FESSEAU**, directrice de l'Agence Erasmus+ France / Education & Formation et annonce des ateliers du lendemain / *Closing of the afternoon by Nelly FESSEAU, director of French Erasmus+ Agency (tbc) and announcement of the workshops for the next morning*

19h30 – 23h Cocktail dînatoire et musical au Muséum de Toulouse / *Musical cocktail dinner at Muséum de Toulouse (35 All. Jules Guesde, Toulouse)*

Mercredi 29 novembre 2023 / Wednesday 29th of November :

9h00 Accueil café / *Welcome coffee*

9h30 – 10h25 6 ateliers en parallèle - Session 1 / *6 parallel workshops – Session 1²*

- **Atelier 1 : Connaitre et enseigner l'UE, ça s'apprend avec Erasmus+ !** – Atelier en français/ workshop in French
Animation : Mathilde Begrand et Noémie Barat, Agence Erasmus+ France / Education Formation
Eclairage Projet : François Huguet, enseignant, Lycée des métiers Martin NADAUD, St Pierre des Corps
Grand Témoin : Brenda Maher, Commission européenne, Jean Monnet

Comment le programme E+ renforce la compréhension de l'UE dès le plus jeune âge pour favoriser un sentiment d'appartenance à celle-ci ? Cet atelier sera l'occasion, de découvrir et d'échanger autour des opportunités Erasmus+, à travers les témoignages de porteurs de projet et de spécialistes de l'éducation à l'Europe.

- **Atelier 2 : Erasmus+ Youth participation in practice** – Atelier en anglais/ Workshop in English
Animation : Fiona Maury, Agence Erasmus+ France / Jeunesse et Sport & Joana Freitas, coordinatrice SALTO participation Information, Agence Erasmus+ Estonie

² 4 ateliers en FR, 2 ateliers en EN / 4 workshops in FR, 2 workshops in EN

Chaque participant pourra s'inscrire à 2 ateliers différents / *Each participant can register to 2 different workshops*

Conférence européenne Erasmus+
Toulouse, les 28 & 29 novembre 2023

Eclairage Projet : Sophie Pérez Poveda, chargée de projets Education Jeunesse Europe, La Ligue de l'enseignement

Grand Témoignage : Séverine Origny-Fleishman, cheffe du bureau des relations internationales, DJEPVA

This workshop will explore the role of youth participation in democratic life in the Erasmus+ programme, across all sectors : whether as participants, project leaders or target groups, young people can play an active part at different stages in the life of a project, before, during and after. Concrete tools, methods and best practices on a European scale will be presented.

- **Atelier 3 : Education aux médias et à l'information : de la conscience numérique à la citoyenneté européenne** – Atelier en français/ workshop in French

Animation : Maude Sire et Frédéric Carret, Agence Erasmus+ France / Education Formation

Eclairage Projet : Amélie Bechemilh, enseignante, collègue Le Bastion,

Personne ressource : Mathieu Combarous, MRS, référent eTwinning/ Réseau Canopé

Grand Témoignage : Mathilde Currias-Denjean, Référente CLEMI, Rectorat de Toulouse

Illustré par des réalisations concrètes de projets Erasmus+, cet atelier offre une réflexion sur notre rôle en tant que citoyens numériques européens, et sur les enjeux de l'éducation aux médias et l'information à tous les âges.

- **Atelier 4 : Reconnaissance de l'engagement citoyen** – Atelier en français/ workshop in French
Animation : Bérénice Cappe et Laurent Lascrou, Agence Erasmus+ France / Education Formation
Eclairages Projets : Pascal Genot, directeur des études et de la vie universitaire, Université de La Rochelle et Cyril Bazin, chargé de mission service civique à l'Union Nationale des Missions locales
Grand Témoignage : Sophie Guilbot Christaki, cheffe du pôle Droits et qualité de service aux bénéficiaires, Agence du service civique

Reconnaissance de l'engagement citoyen. Présentation de deux outils au service de l'engagement citoyen : l'utilisation du livret d'accompagnement du volontaire du Service Civique avec les tuteurs encadrant les services civiques au sein des Missions Locales, et le Statut étudiant engagé, à destination des étudiants de l'enseignement supérieur (projet Erasmus+).

- **Atelier 5 : Erasmus+ Ambassadors, EuroPeers: sharing Europe with everyone, everywhere** – Atelier en anglais/ Workshop in English
Animation : Glenda Gilmore et Anne-Sophie Brioux, Agence Erasmus+ France / Education Formation et Mélissa Khelladi et Pauline Robert, Agence Erasmus+ France / Jeunesse et Sport
Eclairage projet : Léonard Tri Ly, délégué général Erasmus Student Network et des ambassadeurs Erasmus+ France
Grand Témoignage : Valentina Riboldi, Communication Officer ou Pietro Michelacci, Agence Erasmus+ Italie (Indire)

Present existing networks in France, in particular through the testimonies of Ambassadors and EuroPeers; share examples of networks between different countries/sectors; exchange concrete practices with participants. Inspire schools to activate their "voice relays". Embody European opportunities in the perspective of the European elections.

- **Atelier 6 : Mobilité Erasmus + et Corps Européen de Solidarité : Élargir les Horizons, Renforcer les Communautés** – Atelier en français/ workshop in French
Animation : Jérémy Trémolières, Agence Erasmus+ France / Jeunesse et Sport et Annabel Vuillier-Cools, Agence Erasmus+ France / Education Formation

Conférence européenne Erasmus+
Toulouse, les 28 & 29 novembre 2023

Eclairage Projet : Philippe Marchal, chargé de mission Toulouse Métropole, Ville de Toulouse
Grand Témoin : Christine Maretheu, directrice du point de contact national CERV

Engagement sociétal amenant à l'engagement notamment sur d'autres priorités telles que la transition écologique, l'inclusion et à un impact fort sur les communautés locales lors de la réalisation des projets.

10h30 – 11h30 6 ateliers en parallèle – Session 2 / 6 parallel workshops – Session 2

- Répétition des mêmes ateliers / Repetition of the same workshops

11h30 – 12h15 Café réseautage / Networking coffee/ Corners

12h15 – 13h Restitution des ateliers / Workshop feedback

13h Fin de la conférence / End of the conference

Corners : Espace de rencontre thématique où vous pourrez échanger avec des personnels des Agences Erasmus+ sur les sujets suivants :
Projets de mobilité, Projets de coopération, Publications & Etudes Erasmus+ France, Europass/ Youthpass, EPALE, AEFA (Agenda européen pour l'éducation des adultes), Projets Jean Monnet, centre de ressources européen SALTO sur la participation et l'information

Thematic meeting space where you can discuss with staff from Erasmus+ Agencies on the following topics : Mobility projects, cooperation projects, Erasmus+ France publications and studies, Europass/ Youthpass, EPALE, EAAL (European Agenda for Adult Learning), Jean Monnet Projects, European resources center- SALTO – on participation & information

Networking : Cette conférence européenne est un moment clé pour rencontrer et échanger avec d'autres participants français et européens.

This European conference is a key moment to meet and exchange with other French and European participants.